
赴粤北音乐扶贫随笔之十 

经过三个多小时在大巴上的驰骋，我们终于到达了这次“饮水思源之旅”

的新丰县了！香港团队今天经过两次换乘，加上路途较远又坡多弯多，大家赶到

新丰县城时，已经是下午两点多了。师生们面带倦意得下时车，却看到新丰县教

育局、文化馆、县委办等相关方面的工作人员十几个人，都站在车前迎候。曾经

在上一次香港青年音乐训练基金的活动中结识的，新丰县城第一小学校长朱能法

先生，大步向我走来，热情的说，欢迎您到我们县里来。  朱校长一边招呼着其

他学生和老师们，一边亲自将我送进餐厅。 

这两大巴的香港师生们的到来，也吸引了众多新丰百姓的目光，他们好奇

的也聚拢到餐厅门口，一时弄不明白，这些年龄不一的香港学生来咱们这是干什

么来的？  师生们也充满好奇的打量着这个平生第一次来到的粤北小县城。 

朱校长径直把我领到正在餐厅中等候大家的香港青年音乐训练基金主席

萧炯住先生的面前！为了筹备这次活动，萧先生提前几天就来到新丰，为这次活

动作了周密的前期准备，与新丰县有关领导和新丰县城一小的朱校长等一起，逐

一落实工作计划中的每一个细节。我到了现场才知道，他们为了这次活动所付出

的努力，远远超过我的想象。这次活动从策划到落实，简直就如同一场“战役”

啊！ 

朱校长说，新丰县县委、县政府及文化局教育局等都为这次活动，专门调

派了干部，确保这次活动的全程顺利，他们把很多工作都将细节都落实到人。特

别是这次来新丰参加活动的除了香港来的近百名师生、家长之外，还有来自广东

湛江、广东南沙两所学校的乐团的师生。于是，这次活动出了音乐内容之外，他

们把安全的问题当作是头等大事。就要连这家指定餐厅的用餐，每天都会有县防

疫站的专职人员来做抽样化验。 这是我在国内参与过的任何一项活动所没有见

到过的。 想想这当然是非常必要的。作为一个贫困县能对这样一想公益音乐活

动能如此重视，工作做的如此细致，实在是应该致敬了！ 


